

LETTRE D'ANGLETERRE

DE NOTRE CORRESPONDANT PARTICULIER

Le bill sur l'enseignement à la Chambre des lords — La sanctification du dimanche — Le martyre des suffragettes.

Londres, le 4 novembre.

La bataille est engagée pour de bon dans la Chambre haute sur le projet de loi relatif aux écoles primaires. Je ne citerai qu'un passage de l'écroulante déclaration de la Chambre des lords, descendant pas à pas, non d'émotion de M. Montagu, le chevalier qui portait le drapeau de Philippe-Auguste à la bataille de Bouvines, rompit généreusement une lance en faveur des catholiques de France. Il reprochait vivement au ministre du Commerce, M. Lloyd-George, d'avoir importé en Angleterre le cri méchant et stupide de Gambetta : « Le cléricalisme, voilà l'ennemi ! » un nom duquel on percutait aujourd'hui les catholiques en France, et on enseignait aux enfants des doctrines matérialistes et athées; lord Emly rotra lui-même un amendement, je n'en parlerai donc pas et je passerai tout de suite à celui de lord Hodge sur lequel s'engagea le premier combat sérieux de la Chambre. Ce amendement est intitulé : « Nulla schola non sicut consideranda sicut schola publica, si obsequat jure une partie du temps des classes non pas en vue de l'instruction religieuse. »

Certes, cet amendement prêtait le flanc à la critique que les ultra du gouvernement, et en particulier le lord-chancelier, ne manquèrent pas de lui adresser de sa très haute voix. Il fut conçu en termes tellement vagues qu'il semblait qu'il sanctionnait l'enseignement de l'impure quelle religion, y compris le bouddhisme et le mahométisme. Toutefois il affirmait la nécessité de donner l'instruction religieuse pour base à l'éducation de l'enfant, et, à ce titre, les chrétiens peuvent considérer comme une victoire qu'il ait été adopté à une majorité de 300 voix sur 200 votants.

Encouragé par ce premier succès, l'archevêque de Canterbury a présenté un amendement tendant à obliger les comités de Comités locaux à leur charge toutes les écoles communales. Le bill déclare ce transfert facultatif, l'amendement voudrait le rendre obligatoire. Certains lords conservateurs ont pensé que l'archevêque demandait trop, et ils ont proposé des amendements à son amendement. Une bataille a continué sur ce terrain. Très peu d'écoles catholiques, si tant est qu'il y en ait, seraient affectées par la proposition de l'archevêque anglais de Canterbury. Nous sommes donc désintéressés dans la question. Néanmoins, nous sommes heureux de voir les lords multiplier leurs exigences : demander beaucoup, c'est le moyen d'obtenir quelque chose, au moins un peu.

Il y a eu seulement vingt ans le dimanche était le jour le plus fêtable de la semaine en Angleterre. Tous les magasins, tous les chantiers, tous les théâtres étaient fermés, ce qui était très bien; mais les fêtes n'étaient pas ouvertes, il était interdit de faire de la musique et un an nul n'osait sortir de tous les jours de Londres s'adressant au public. La loi de ce dimanche était observée à la lettre; quant à l'esprit, c'était différent.

Tous les hommes n'ayant pas à aller à leur travail étaient couchés toute la matinée, et se relevaient à l'heure de 3, et de 4 à 11 le soir, chacun pouvait se procurer de quoi se griser à domicile ou sur le comptoir. On était le repos dominical en Angleterre; on ne Dieu n'y gagnait pas grand-chose, et la fiabilité n'y perdait rien.

Depuis quelques années les restrictions apportées aux distractions innocentes ont été supprimées : les fêtes sont ouvertes dans les écoles du dimanche; d'excitantes concerts ont lieu, soit en plein air soit dans des salles d'édifices; les fêtes sont faites le soir; les fêtes d'un côté, les chemins de fer ont organisé des trains de plaisir du vendredi soir au samedi matin, et une foule de gens s'en vont passer la fin de la semaine à la campagne ou au bord de la mer, tandis que cette partie de la haute société qu'on appelle la smart set se livre à toutes sortes de plaisirs, représente les comédies ou au moins décolorées — généralement plus — et jouent un jeu d'enfer. Le résultat de ce qui précède est que les églises de Londres, à l'exception des sanctuaires catholiques, sont à peu près vides le dimanche.

L'opinion publique s'est émue de cet état de choses. La lord-maire a convoqué un grand meeting qui a eu lieu récemment au Mansion House dans lequel toutes les classes de la société et tous les cultes étaient représentés.

Le R. P. Vaughan, de la Compagnie de Jésus, qui passe à juste titre pour le prédicateur le plus éloquent de l'Angleterre, non seulement affirmait les catholiques, mais encore parmi toutes les sectes religieuses, prononça un discours vibrant. Il déclara que la proportion des habitants de Londres qui ne fréquentaient aucune église était de 80 % et que si l'on défaisait de l'assistance dans les temples les enfants et les personnes qui vont deux fois aux offices le dimanche, cette proportion atteindrait le chiffre effrayant de 90 %. Dans un rayon d'un mille là s'étendait ou nous sommes, s'écriait-il, on a 16 millions d'âmes; et il y a un enclos trop. A Londres on ne trouve d'église vide nulle part, excepté dans les églises. C'est une bonne pour le grand empire.

Après la prophète Jonas pressait jadis les Ninivites de se convertir; ils se laissèrent convaincre par lui. En sera-t-il de même des Lond.

L'accord commercial franco-suisse

La convention commerciale entre la Suisse et la France a été publiée hier après-midi. Elle débute par les articles, au nombre de 29.

D'après l'article 3, le gouvernement fédéral s'est engagé à accorder aux produits du pays de Genève les mêmes dispositions commerciales que celles qui leur sont accordées en Suisse. Ce règlement a apporté pas de modifications au régime actuel. Les dispositions de la convention sont applicables à l'Algérie; toutefois les marchandises originaires de la Suisse ne pourront être admises au bénéfice de ces dispositions à leur entrée en Algérie qu'en transitant par la France.

La convention est entrée en vigueur le 30 novembre 1906, et demeurera exécutoire jusqu'à l'expiration d'une année à partir du jour où l'une des parties contractantes aura notifié à l'autre son intention d'y faire cesser les effets. La convention n'affecte ni les droits de douane à l'entrée en Suisse et celui des droits à l'entrée en France. Vient ensuite le règlement relatif au pays de Vion, un exemplaire de la carte de légitimation pour voyageur de commerce, ainsi qu'à l'annexe, qui traite de la constitution et de la procédure du tribunal arbitral.

Les Leipzig Neueste Nachrichten donnent aujourd'hui le texte intégral d'un mémoire, que le prince chancelier aurait écrit de sa main, concernant les motifs et les circonstances de ce traité.

« A propos de la politique extérieure, à la question russe, Bismarck écrit : « Ce qui m'a effrayé dans ma décision de ne retirer, c'est la conviction que je ne puis soutenir en politique extérieure de Sa Majesté. Mais, malgré tout, me contentant dans la triple alliance, et dans la triple alliance, qui traitait d'elle pour un jour nous faire déshonorer. En Italie, le monarchisme n'est pas basé, la bonne entente entre l'Italie et l'Autriche peut entraîner même l'opinion publique. L'attitude vis-à-vis la Hongrie n'est pas saine, ce pays peut s'engager à l'Autriche dans des questions auxquelles nous ne devons pas être mêlés. C'est pourquoi je me suis efforcé de ne jamais rompre avec la Russie, et je crois avoir réussi. Mais, si la Russie, qui a traité de la nécessité de la paix, qu'une guerre n'est désormais plus à craindre, du reste, l'issue, même bérusée, d'un conflit avec la Russie, ne nous est pas indifférente. Nous ne pouvons marcher-elle contre nous si, après avoir vaincu la France, nous voulons encore abaisser cette puissance à des cesses de territoire. »

« La Russie a besoin de la présence de la France, en tant que grande puissance, comme nous avons besoin, nous, de celle de l'Autriche au même titre. »

« La mission Tilho est arrivée hier à Konekry. La question de l'envoi de la mission française pour le Niger supérieur jusqu'à l'ouest de la mission française pour le Niger inférieur. Le capitaine Tilho, afin d'éviter le portage à travers le Dahomey, étudia la question de remonter le Niger anglais. »

LA MISSION TILHO

La mission Tilho est arrivée hier à Konekry. La question de l'envoi de la mission française pour le Niger supérieur jusqu'à l'ouest de la mission française pour le Niger inférieur. Le capitaine Tilho, afin d'éviter le portage à travers le Dahomey, étudia la question de remonter le Niger anglais.

LETTRE DE BELGIQUE

Le roi et la question du Congo

Deux interpellations en perspective — Interview d'un député — La reprise en deux actes

Un fin langage — Le roi et la presse

La Chambre rouvrira ses portes le 13 novembre. Sa session sera sans doute longue et mouvementée. Dès le début, elle sera marquée par un grave débat sur une question dont les meilleurs esprits ne sont pas parvenus à une certaine aisance. Il s'agit de la question du Congo, — question internationale, grosse peut-être de complications dangereuses pour un petit pays comme la Belgique.

Le prétexte des interpellations est tout trouvé; c'est la lettre patrimoniale, il a quelques mois, par lequel le roi a sacrifié les intérêts de l'Etat indépendant par la lettre du roi, — en forme de codicille à son testament politique, — déclare abandonner la reprise du Congo par la Belgique à une série de conditions qui, à priori, certains, démentiraient singulièrement la souveraineté de notre pays sur sa colonie. C'est ainsi notamment que le Domaine Royal du Congo — immense territoire dont le souverain dispose à son gré, — devrait constituer un domaine national, et continuer à être géré à peu près comme il l'est aujourd'hui.

LES RENTES VIAGÈRES

La rente viagère permet aux célibataires, aux époux sans enfants, etc., de s'assurer une vieillesse paisible et indépendante.

À l'âge de soixante ans, par exemple, le taux d'une rente viagère, par semestre, est à la Nationale, de 8,30 %, soit 5,40 % supérieure à l'intérêt de 3 % que donne à peine aujourd'hui les valeurs de tout repos.

Le capital constitutif de la rente est versé cinq ans d'avance, à cinquante-cinq ans l'entrée en jouissance restant fixée à l'âge de soixante ans, le taux de la rente serait de 10,06 %.

Les rentes viagères peuvent être constituées par annuités ou par versements.

La Nationale (entreprise privée assujettie au contrôle de l'Etat), dont le siège est à Paris, 2, rue Pillel-Vill, et qui a des agences dans tous les départements de France, est d'ailleurs gratuite et confidentielle dans la distribution de ses notices, tous les renseignements nécessaires.

FÊTES FRANCO-ESPAGNOLES

À l'occasion des fêtes de Gérone (Espagne), des orateurs enthousiastes ont fait des Sociétés musicales françaises. Les autorités civiles et militaires prennent part à ces fêtes.

Un office religieux a eu lieu à la cathédrale à commémoration des défendeurs de Gérone en 1808 et des Français morts dans ce pays.

L'EXPOSITION DE BRUXELLES EN 1910

Bruxelles — Nous avons écrit notre correspondant à l'occasion de l'Exposition internationale de 1910. Plusieurs parties de la ville se disputaient chaudement la faveur d'avoir la World's Fair sur leur territoire. Ce conflit est virtuellement réglé par le vote du conseil municipal de la ville de la Cambre. Les quartiers du bas de la ville reçoivent comme compensation la promesse de nouveaux travaux : création d'avenues, de squares, etc.

L'accord commercial franco-suisse

La convention commerciale entre la Suisse et la France a été publiée hier après-midi. Elle débute par les articles, au nombre de 29.

D'après l'article 3, le gouvernement fédéral s'est engagé à accorder aux produits du pays de Genève les mêmes dispositions commerciales que celles qui leur sont accordées en Suisse. Ce règlement a apporté pas de modifications au régime actuel. Les dispositions de la convention sont applicables à l'Algérie; toutefois les marchandises originaires de la Suisse ne pourront être admises au bénéfice de ces dispositions à leur entrée en Algérie qu'en transitant par la France.

La convention est entrée en vigueur le 30 novembre 1906, et demeurera exécutoire jusqu'à l'expiration d'une année à partir du jour où l'une des parties contractantes aura notifié à l'autre son intention d'y faire cesser les effets. La convention n'affecte ni les droits de douane à l'entrée en Suisse et celui des droits à l'entrée en France. Vient ensuite le règlement relatif au pays de Vion, un exemplaire de la carte de légitimation pour voyageur de commerce, ainsi qu'à l'annexe, qui traite de la constitution et de la procédure du tribunal arbitral.

Les Leipzig Neueste Nachrichten donnent aujourd'hui le texte intégral d'un mémoire, que le prince chancelier aurait écrit de sa main, concernant les motifs et les circonstances de ce traité.

« A propos de la politique extérieure, à la question russe, Bismarck écrit : « Ce qui m'a effrayé dans ma décision de ne retirer, c'est la conviction que je ne puis soutenir en politique extérieure de Sa Majesté. Mais, malgré tout, me contentant dans la triple alliance, et dans la triple alliance, qui traitait d'elle pour un jour nous faire déshonorer. En Italie, le monarchisme n'est pas basé, la bonne entente entre l'Italie et l'Autriche peut entraîner même l'opinion publique. L'attitude vis-à-vis la Hongrie n'est pas saine, ce pays peut s'engager à l'Autriche dans des questions auxquelles nous ne devons pas être mêlés. C'est pourquoi je me suis efforcé de ne jamais rompre avec la Russie, et je crois avoir réussi. Mais, si la Russie, qui a traité de la nécessité de la paix, qu'une guerre n'est désormais plus à craindre, du reste, l'issue, même bérusée, d'un conflit avec la Russie, ne nous est pas indifférente. Nous ne pouvons marcher-elle contre nous si, après avoir vaincu la France, nous voulons encore abaisser cette puissance à des cesses de territoire. »

« La Russie a besoin de la présence de la France, en tant que grande puissance, comme nous avons besoin, nous, de celle de l'Autriche au même titre. »

« La mission Tilho est arrivée hier à Konekry. La question de l'envoi de la mission française pour le Niger supérieur jusqu'à l'ouest de la mission française pour le Niger inférieur. Le capitaine Tilho, afin d'éviter le portage à travers le Dahomey, étudia la question de remonter le Niger anglais. »

LA MISSION TILHO

La mission Tilho est arrivée hier à Konekry. La question de l'envoi de la mission française pour le Niger supérieur jusqu'à l'ouest de la mission française pour le Niger inférieur. Le capitaine Tilho, afin d'éviter le portage à travers le Dahomey, étudia la question de remonter le Niger anglais.

LETTRE DE BELGIQUE

Le roi et la question du Congo

Deux interpellations en perspective — Interview d'un député — La reprise en deux actes

Un fin langage — Le roi et la presse

La Chambre rouvrira ses portes le 13 novembre. Sa session sera sans doute longue et mouvementée. Dès le début, elle sera marquée par un grave débat sur une question dont les meilleurs esprits ne sont pas parvenus à une certaine aisance. Il s'agit de la question du Congo, — question internationale, grosse peut-être de complications dangereuses pour un petit pays comme la Belgique.

Le prétexte des interpellations est tout trouvé; c'est la lettre patrimoniale, il a quelques mois, par lequel le roi a sacrifié les intérêts de l'Etat indépendant par la lettre du roi, — en forme de codicille à son testament politique, — déclare abandonner la reprise du Congo par la Belgique à une série de conditions qui, à priori, certains, démentiraient singulièrement la souveraineté de notre pays sur sa colonie. C'est ainsi notamment que le Domaine Royal du Congo — immense territoire dont le souverain dispose à son gré, — devrait constituer un domaine national, et continuer à être géré à peu près comme il l'est aujourd'hui.

LES RENTES VIAGÈRES

La rente viagère permet aux célibataires, aux époux sans enfants, etc., de s'assurer une vieillesse paisible et indépendante.

À l'âge de soixante ans, par exemple, le taux d'une rente viagère, par semestre, est à la Nationale, de 8,30 %, soit 5,40 % supérieure à l'intérêt de 3 % que donne à peine aujourd'hui les valeurs de tout repos.

Le capital constitutif de la rente est versé cinq ans d'avance, à cinquante-cinq ans l'entrée en jouissance restant fixée à l'âge de soixante ans, le taux de la rente serait de 10,06 %.

Les rentes viagères peuvent être constituées par annuités ou par versements.

La Nationale (entreprise privée assujettie au contrôle de l'Etat), dont le siège est à Paris, 2, rue Pillel-Vill, et qui a des agences dans tous les départements de France, est d'ailleurs gratuite et confidentielle dans la distribution de ses notices, tous les renseignements nécessaires.

FÊTES FRANCO-ESPAGNOLES

À l'occasion des fêtes de Gérone (Espagne), des orateurs enthousiastes ont fait des Sociétés musicales françaises. Les autorités civiles et militaires prennent part à ces fêtes.

Un office religieux a eu lieu à la cathédrale à commémoration des défendeurs de Gérone en 1808 et des Français morts dans ce pays.

L'EXPOSITION DE BRUXELLES EN 1910

Bruxelles — Nous avons écrit notre correspondant à l'occasion de l'Exposition internationale de 1910. Plusieurs parties de la ville se disputaient chaudement la faveur d'avoir la World's Fair sur leur territoire. Ce conflit est virtuellement réglé par le vote du conseil municipal de la ville de la Cambre. Les quartiers du bas de la ville reçoivent comme compensation la promesse de nouveaux travaux : création d'avenues, de squares, etc.

L'accord commercial franco-suisse

La convention commerciale entre la Suisse et la France a été publiée hier après-midi. Elle débute par les articles, au nombre de 29.

D'après l'article 3, le gouvernement fédéral s'est engagé à accorder aux produits du pays de Genève les mêmes dispositions commerciales que celles qui leur sont accordées en Suisse. Ce règlement a apporté pas de modifications au régime actuel. Les dispositions de la convention sont applicables à l'Algérie; toutefois les marchandises originaires de la Suisse ne pourront être admises au bénéfice de ces dispositions à leur entrée en Algérie qu'en transitant par la France.

La convention est entrée en vigueur le 30 novembre 1906, et demeurera exécutoire jusqu'à l'expiration d'une année à partir du jour où l'une des parties contractantes aura notifié à l'autre son intention d'y faire cesser les effets. La convention n'affecte ni les droits de douane à l'entrée en Suisse et celui des droits à l'entrée en France. Vient ensuite le règlement relatif au pays de Vion, un exemplaire de la carte de légitimation pour voyageur de commerce, ainsi qu'à l'annexe, qui traite de la constitution et de la procédure du tribunal arbitral.

Les Leipzig Neueste Nachrichten donnent aujourd'hui le texte intégral d'un mémoire, que le prince chancelier aurait écrit de sa main, concernant les motifs et les circonstances de ce traité.

« A propos de la politique extérieure, à la question russe, Bismarck écrit : « Ce qui m'a effrayé dans ma décision de ne retirer, c'est la conviction que je ne puis soutenir en politique extérieure de Sa Majesté. Mais, malgré tout, me contentant dans la triple alliance, et dans la triple alliance, qui traitait d'elle pour un jour nous faire déshonorer. En Italie, le monarchisme n'est pas basé, la bonne entente entre l'Italie et l'Autriche peut entraîner même l'opinion publique. L'attitude vis-à-vis la Hongrie n'est pas saine, ce pays peut s'engager à l'Autriche dans des questions auxquelles nous ne devons pas être mêlés. C'est pourquoi je me suis efforcé de ne jamais rompre avec la Russie, et je crois avoir réussi. Mais, si la Russie, qui a traité de la nécessité de la paix, qu'une guerre n'est désormais plus à craindre, du reste, l'issue, même bérusée, d'un conflit avec la Russie, ne nous est pas indifférente. Nous ne pouvons marcher-elle contre nous si, après avoir vaincu la France, nous voulons encore abaisser cette puissance à des cesses de territoire. »

« La Russie a besoin de la présence de la France, en tant que grande puissance, comme nous avons besoin, nous, de celle de l'Autriche au même titre. »

« La mission Tilho est arrivée hier à Konekry. La question de l'envoi de la mission française pour le Niger supérieur jusqu'à l'ouest de la mission française pour le Niger inférieur. Le capitaine Tilho, afin d'éviter le portage à travers le Dahomey, étudia la question de remonter le Niger anglais. »

LA MISSION TILHO

La mission Tilho est arrivée hier à Konekry. La question de l'envoi de la mission française pour le Niger supérieur jusqu'à l'ouest de la mission française pour le Niger inférieur. Le capitaine Tilho, afin d'éviter le portage à travers le Dahomey, étudia la question de remonter le Niger anglais.

LETTRE DE BELGIQUE

Le roi et la question du Congo

Deux interpellations en perspective — Interview d'un député — La reprise en deux actes

Un fin langage — Le roi et la presse

La Chambre rouvrira ses portes le 13 novembre. Sa session sera sans doute longue et mouvementée. Dès le début, elle sera marquée par un grave débat sur une question dont les meilleurs esprits ne sont pas parvenus à une certaine aisance. Il s'agit de la question du Congo, — question internationale, grosse peut-être de complications dangereuses pour un petit pays comme la Belgique.

Le prétexte des interpellations est tout trouvé; c'est la lettre patrimoniale, il a quelques mois, par lequel le roi a sacrifié les intérêts de l'Etat indépendant par la lettre du roi, — en forme de codicille à son testament politique, — déclare abandonner la reprise du Congo par la Belgique à une série de conditions qui, à priori, certains, démentiraient singulièrement la souveraineté de notre pays sur sa colonie. C'est ainsi notamment que le Domaine Royal du Congo — immense territoire dont le souverain dispose à son gré, — devrait constituer un domaine national, et continuer à être géré à peu près comme il l'est aujourd'hui.

LES RENTES VIAGÈRES

La rente viagère permet aux célibataires, aux époux sans enfants, etc., de s'assurer une vieillesse paisible et indépendante.

À l'âge de soixante ans, par exemple, le taux d'une rente viagère, par semestre, est à la Nationale, de 8,30 %, soit 5,40 % supérieure à l'intérêt de 3 % que donne à peine aujourd'hui les valeurs de tout repos.

Le capital constitutif de la rente est versé cinq ans d'avance, à cinquante-cinq ans l'entrée en jouissance restant fixée à l'âge de soixante ans, le taux de la rente serait de 10,06 %.

Les rentes viagères peuvent être constituées par annuités ou par versements.

La Nationale (entreprise privée assujettie au contrôle de l'Etat), dont le siège est à Paris, 2, rue Pillel-Vill, et qui a des agences dans tous les départements de France, est d'ailleurs gratuite et confidentielle dans la distribution de ses notices, tous les renseignements nécessaires.

FÊTES FRANCO-ESPAGNOLES

À l'occasion des fêtes de Gérone (Espagne), des orateurs enthousiastes ont fait des Sociétés musicales françaises. Les autorités civiles et militaires prennent part à ces fêtes.

Un office religieux a eu lieu à la cathédrale à commémoration des défendeurs de Gérone en 1808 et des Français morts dans ce pays.

L'EXPOSITION DE BRUXELLES EN 1910

Bruxelles — Nous avons écrit notre correspondant à l'occasion de l'Exposition internationale de 1910. Plusieurs parties de la ville se disputaient chaudement la faveur d'avoir la World's Fair sur leur territoire. Ce conflit est virtuellement réglé par le vote du conseil municipal de la ville de la Cambre. Les quartiers du bas de la ville reçoivent comme compensation la promesse de nouveaux travaux : création d'avenues, de squares, etc.

CA & LA

Morts d'hier

Le peintre norvégien Fritz Thaulow, à Volendam (Hollande), est mort Jules Bardin, conseiller général de Pont-Sainte-Maxence (Oise), 67 ans.

Congrès des écoles nationales d'agriculture

Lier a eu lieu à Béziers, dans la salle de conférences de l'exposition, le Congrès des écoles nationales d'agriculture. Un grand nombre de personnalités agricoles y assistaient, ainsi que des délégués des associations des écoles supérieures de Montpellier, Grignone et Rennes.

Hommage patriotique

38 soldats ayant été inhumés sur le territoire de Domèvre, près de Blamont (Meurthe-et-Moselle), dans les années 1873-1874, le Souvenir Français a fait ériger à leur mémoire un monument qui sera inauguré et béni par M. le curé de Domèvre dimanche prochain.

Académie des sciences morales et politiques

Deux fauteuils sont actuellement vacants : celui de M. Doniol, décédé, et, dans la section de membres libres, celui de M. Anatole Leroy-Beaulieu, élu membre titulaire. Sept candidats ont fait valoir leurs titres pour le premier : MM. Albanet, Charles Benoist, Bonet-Maury, Compayré, Lallemand, Lavollée et Legrand.

ÉCHOS DE PARTOUT

La Commission italienne d'études pour la navigation intérieure, présidée par M. Léonore Romani et M. Jacus, député italien, est venue visiter le port de Rouen et les différents établissements industriels de cette ville. Elle est partie de Rouen le 27 octobre pour le Havre qu'elle doit visiter demain.

Ces jours derniers ont été célébrés en grand pompe, en l'église paroissiale de Passy, les noces d'or de M. et Mme des Vallées, dignes héritiers des deux grands noms de Vallées et de Montmorency.

Le président de la République offrira une médaille d'or à M. de la Roche, député de Marly, aux membres du bureau du Sénat.

Le Mexique va élire plusieurs de ses députés au rang sénatorial, notamment celle de Paris, dont le premier titulaire, M. Linaudon, sera prochainement nommé.

DANS LES PATRONAGES

La Fédération gymnastique et sportive des patronages de France entre dans sa dixième année. Au moment où cette Fédération est attaquée de tous côtés par les journaux officiels et autres, elle ne peut que se féliciter de voir dans le patronage un mouvement qui ne cesse de grandir.

Après avoir rappelé tous les progrès et tous les perfectionnements apportés à l'œuvre depuis sa naissance, elle se félicite de voir dans le patronage un mouvement qui ne cesse de grandir.

PETITES NOUVELLES DE L'ÉTRANGER

Le roi et la reine de Roumanie sont revenus de Sibirie à Bucarest, où ils resteront toute la saison d'hiver. L'état de santé du roi est satisfaisant.

Le roi et la reine d'Espagne sont partis de Malaga hier à 3 h.

Le roi Alphonse XIII a élevé le prince Louis de Bavière au rang de prince royal.

Le ministre des Cultes de Roumanie, M. Viedeski, a donné sa démission et a été remplacé par le professeur Gheorghiu.

LE MAUVAIS TEMPS

La violence tempête dont nous avons parlé hier n'a pas cessé seulement sur les côtes bretonnes, elle a aussi formé secouru le Manche et, jusque sur les côtes anglaises, ses effets se sont fait sentir.

La barque de pêche signalée sa perdition sous le vent de l'île d'Arz, au large de la pointe de la Roche, a été retrouvée par le capitaine Louis Dumont, Jean Houen, Charles Gellais et Georges Houail, tous nageurs et plongeurs expérimentés.

Partout, les équipages des bateaux de sauvetage ont fait des prodiges de valeur et ont évité que l'on soit de la mer à déplorer de nombreux naufrages.

LA TISANE AMÉRICAINNE DES SHAKERS

Elle est le fruit de la sagesse et de l'expérience de personnes de haute valeur. Elle est recommandée par les médecins les plus éminents.

Elle est recommandée par les médecins les plus éminents. Elle est recommandée par les médecins les plus éminents.

Elle accomplissait cette partie importante de notre tâche, nous croyons faire œuvre d'éducation morale, à travers les caractères, les traits méritoires, plus particulièrement ceux de la vie, du magistat et de l'histoire.

Notre œuvre n'est pas un œuvre politique, c'est un œuvre sociale. Nous ne voulons rien pour nous, nous ne demandons rien que servir plus généreusement les jeunes générations de France.

Devenir de si nobles paroles, il serait intéressant de savoir ce que pensent les politiques qui résistent à l'heure actuelle les Fédération sportives excluent de leurs groupements les Sociétés ayant une dénomination religieuse.

Puisent ces paroles inciter les jeunes des patronages de France à se grouper nombreux autour du drapeau de leur Fédération et les combats de jeunes à soutenir de tout leur pouvoir cette Fédération si catholique et si française!

LES OBSEQUES DES VICTIMES DU « LUTIN »

Les obsèques du lieutenant de vaisseau Paouze, commandant du Lutin, ont été célébrées hier après-midi au temple protestant de l'Oratoire, à Paris. Un grand nombre d'amis du commandant y assistaient.

Après les prières dites par le pasteur, le corps a été conduit au cimetière de Père-Lachaise, escorté par un bataillon d'infanterie. Un grand nombre de couronnes ont été déposées sur la tombe devant laquelle l'empire Eugénier a prononcé quelques paroles d'adieu.

Pendant qu'on enterrait à La Rochelle, à Bayonne et à Biarritz les obèques de plusieurs autres victimes de la catastrophe.

GUERRE & MARINE

On a annoncé hier que le gouvernement projetait de supprimer sept régiments de cavalerie. Aussitôt à paraître une note officielle pour calmer la grosse émotion que le Comité technique des journaux avait provoquée.

Le Comité s'est borné à admettre la possibilité de supprimer deux régiments de chasseurs d'Afrique et les cinq autres régiments de dragons de cuirassiers, soit au total six régiments, comme composition nécessaire du remplacement de l'artillerie de campagne.

L'Écho de Paris maintient que le projet du ministre devait attendre les troupes métropolitaines. Nous avons dit et nous maintenons que le projet de loi des cadres, établi par l'état-major de l'armée, sous la direction de M. le général Sion, prévoyait la suppression de deux régiments d'Afrique, de cinq régiments de cuirassiers et de plusieurs de ces régiments de dragons, ainsi que la réduction des effectifs de paix.

Puis le ministre n'ose plus énoncer ses intentions, il faut espérer qu'en se reconnaissant à qu'il renoncera sagement.

A. C. J. F.

Un Congrès de la Jeunesse catholique de l'Aude se tiendra à Carcassonne les 18 et 19 novembre. Le programme est des plus attrayants : la réunion générale sera présidée par Mgr l'évêque; rapport de M. Antonin Bouquet; rapport de M. P. B. Albignac; discours de M. P. B. Albignac; discours de M. Jean Leriche.

Pour tous les renseignements, s'adresser à M. le chanoine Combes, 3, rue Neuve-du-Mail.

ACTION RELIGIEUSE DIOCÉSAIN

Le troisième Congrès diocésain du 18 novembre s'annonce comme une féconde occasion. Toutes les paroisses s'embrassent et envoient de nombreuses délégations.

L'orientation générale est : l'union, magnifiquement réalisée par nos évêques, à cimenter entre les catholiques. Le but pratique est la paroisse, la vie paroissiale, les œuvres paroissiales, selon les dés